
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bundestags-Wahl 2025 

Wir gestalten unsere vielfältige Gesellschaft 

Beschluss vom zweiten ordentlichen Diversitäts-Rat 2024 

am 13. September 2024 in Potsdam 

Tages-Ordnungs-Punkt 2 Ausblick Bundestags-Wahl 2025 

BÜNDNIS 90/Die GRÜNEN 

Zusammenfassung in Leichter Sprache  
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Der Diversitäts-Rat der GRÜNEN 

Was macht der Diversitäts-Rat der GRÜNEN? 

Der Diversitäts-Rat passt auf, 

dass das Vielfalts-Statut eingehalten wird. 

Statut bedeutet Bestimmungen. 

Wir sind die erste Partei in Deutschland 

mit einem Vielfalts-Statut. 

In unserem Vielfalts-Statut steht: 

Wir wollen eine vielfältige Partei. 

Auch Minderheiten sollen in unserer Partei sein. 

Wir sind gegen Ausgrenzung in unserer Partei. 

 

 

Hintergrund 

In Deutschland wird zurzeit viel diskutiert. 

Es geht um: 

 Klima-Schutz 

 Einwanderung 

 Vielfalt 

 

Die Menschen haben unterschiedliche Meinungen zu diesen Themen. 

Ist das gut? 

Ist das schlecht?  
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Wir GRÜNEN denken: 

Unterschiedliche Meinungen sind gut. 

Denn wir leben in einer demokratischen Gesellschaft. 

 

 

Demokratie 

Das Wort Demokratie kommt aus dem Griechischen. 

Demokratie bedeutet Volks-Herrschaft. 

Bei der Volks-Herrschaft entscheidet das Volk. 

Oder: 

Das Volk beauftragt einige Personen, 

die für das Volk entscheiden. 

Das macht das Volk mit einer Wahl. 

 

Zur Demokratie gehört Vielfalt. 

Es gibt verschiedene Vielfalts-Merkmale: 

 Alter 

 Herkunft: Hier ist das Land gemeint. 

 soziale Herkunft: Hier ist die Familie gemeint. 

 Geschlecht 

 sexuelle Orientierung 

 körperliche und geistige Fähigkeiten 

 Religion 
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Gegen rechts-extreme Ideen 

Die meisten Menschen in Deutschland finden eine vielfältige Gesellschaft gut. 

Und sie finden es gut, dass wir eine Einwanderungs-Gesellschaft sind. 

Viele Menschen sind in den letzten Monaten deshalb auf die Straße gegangen. 

Sie haben gegen rechts-extreme Ideen demonstriert. 

Und für den Schutz von unserer Demokratie. 

 

Was bedeutet rechts-extrem? 

Rechts-Extreme finden eine vielfältige Gesellschaft schlecht. 

Sie denken: 

Bestimmte Menschen sind weniger wert als andere. 

Sie denken sogar: 

Manche Menschen sollen weg aus Deutschland. 

Zum Beispiel Menschen mit Einwanderungs-Geschichte. 

Manche Rechts-Extreme finden auch, dass Menschen mit Behinderung 

weniger an der Gesellschaft teilhaben sollen. 

 

 

 

Vielfalt macht unsere Gesellschaft stark 

Tatsächlich ist es so: 

Unser Land ist jetzt vielfältiger als früher. 

Diese Vielfalt macht unsere Gesellschaft stark. 
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Wenn es viele verschiedene Menschen gibt: 

Dann gibt es auch viele verschiedene Ideen. 

So können wir alle gemeinsam gute Lösungen finden. 

 

Menschen mit Einwanderungs-Geschichte haben viel zum Erfolg 

von Deutschland beigetragen. 

 

Menschen mit Einwanderungs-Geschichte gehören zu unserer Gesellschaft. 

Nur alle gemeinsam können wir unsere Zukunft gestalten. 

 

 

Rechts-Extreme in Deutschland und Europa 

Rechts-Extreme wollen nicht gemeinsam unsere Zukunft gestalten. 

Sie versuchen, andere Menschen von ihren rechts-extremen Gedanken zu 

überzeugen. 

Sie verbreiten Hass. 

 

In Deutschland und Europa gibt es immer mehr Menschen, 

die sich von rechts-extremen Gedanken überzeugen lassen. 

Das zeigt sich im Erfolg von rechts-extremen Parteien. 

 

Wir GRÜNEN sind eine demokratische Partei. 

Wir müssen uns gegen rechts-extreme Gedanken einsetzen. 

Auch andere demokratische Parteien müssen sich gegen rechts-extreme 

Gedanken einsetzen. 
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Wir wollen miteinander reden. 

Und uns gemeinsam überlegen, wie wir in Zukunft miteinander leben wollen. 

 

Auch die Sprache ist wichtig. 

Wir finden: 

Rechts-extreme Wörter und Sätze sind nicht in Ordnung. 

 

Wir brauchen Zusammenhalt. 

Und eine Gesellschaft, die allen Menschen die gleichen Rechte sichert. 

Nur so kann es allen Menschen gut gehen. 

 

Gegen Benachteiligung 

Tatsächlich werden in unserer Gesellschaft viele Menschen benachteiligt. 

Zum Beispiel: 

 Menschen mit Migrations-Geschichte finden oft nur schwer eine 

Wohnung. 

 Menschen mit Behinderungen haben zu vielen Lebens-Bereichen keinen 

Zugang. 

 Familien mit 2 Mamas oder 2 Papas werden oft nicht anerkannt. 

 für Kinder aus armen Familien ist es oft schwer, Abitur zu machen und zu 

studieren.  
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Rechts-Extreme sind gegen Vielfalt. 

Sie sprechen schlecht über Menschen, die sich für Vielfalt einsetzen. 

Sie sprechen von Kultur-Kampf. 

 

Auch manche Linke finden unseren Einsatz für Vielfalt übertrieben. 

Sie finden nur den Einsatz für soziale Gerechtigkeit wichtig. 

 

Aber für uns ist es so: 

Unser Einsatz für Vielfalt bedeutet Einsatz für soziale Gerechtigkeit. 

 

Wir GRÜNEN verstehen uns auch als feministische Partei. 

Feministisch bedeutet: 

Wir setzen uns für die Gleich-Berechtigung von allen Geschlechtern ein. 

Niemand soll wegen seinem Geschlecht benachteiligt werden. 

Tatsächlich findet immer noch Benachteiligung wegen dem Geschlecht statt. 

Zum Beispiel verdienen Frauen immer noch weniger als Männer. 

Deshalb bedeutet Einsatz gegen Benachteiligung auch 

Einsatz für soziale Gerechtigkeit. 

 

Wenn Menschen benachteiligt werden: 

Dann haben nicht alle Menschen die gleichen Möglichkeiten. 

 

Und wenn nicht alle Menschen die gleichen Möglichkeiten haben: 

Dann gibt es keine gerechte Gesellschaft. 
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Immer noch werden Menschen benachteiligt: 

 Menschen mit Migrations-Geschichte 

 Menschen mit Behinderungen 

 Frauen 

 Menschen aus armen Familien 

 queere Menschen 

Queer bedeutet zum Beispiel lesbisch, schwul, bisexuell, trans, inter. 

 

Wir müssen mit benachteiligten Menschen reden. 

Ihre Erfahrungen sind wichtig für Politikerinnen und Politiker. 

Nur wenn wir die Bedürfnisse von allen Menschen kennen: 

Dann können wir Politik für alle Menschen machen. 

 

 

Die Chancen von Vielfalt 

Wir wissen: 

Unser Land ist stärker, 

wenn wir in unserer Vielfalt zusammen-halten. 

Unser Land ist stärker, 

wenn wir uns gegenseitig schätzen: 

Mit unseren unterschiedlichen Erfahrungen, Meinungen und Lebens-Formen. 

 

Vielfalt ist vielleicht eine Herausforderung. 

Denn unterschiedliche Meinungen und Wünsche sind eine Herausforderung. 

Aber wir können über unsere unterschiedlichen Meinungen und Wünsche 

sprechen.  
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Wir GRÜNEN denken: 

Gespräche sind sehr wichtig für gesellschaftlichen Fort-Schritt. 

 

Unterschiedliche Ideen sind nützlich. 

Denn mit unterschiedlichen Ideen können wir schneller Antworten auf die 

Probleme unserer Zeit finden. 

 

Wir GRÜNEN denken: 

Politikerinnen und Politiker sollen Möglichkeiten für gute Gespräche schaffen. 

 

 

Bundestags-Wahlen 

Im Herbst 2025 sind wieder Bundestags-Wahlen. 

Wir wollen den Wählerinnen und Wählern sagen, 

was uns wichtig ist. 

Wir werden unsere vielfältige Gesellschaft mit Menschen aus Deutschland und 

anderen Ländern verteidigen. 

 

Wir GRÜNEN stehen für eine gerechte Gesellschaft. 

Unsere Themen sind: 

 gleich-berechtigte Teilhabe 

 Freiheit 

 Feminismus 

 Vielfalt 

 Gerechtigkeit 
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Wir wollen, dass alle Menschen die gleichen Möglichkeiten haben. 

Und dass alle Menschen an der Gesellschaft teilhaben können. 

 

 

 

 

 

In unserer Politik ... 

 steht soziale Gerechtigkeit im Mittel-Punkt 

 steht der Mensch in seiner Vielfalt im Mittel-Punkt 

 

Für uns gehört zur Demokratie, dass wir an alle Menschen denken. 

Wir dürfen keinen Menschen ausschließen. 

Denn wenn Menschen ausgeschlossen werden: 

Dann wenden sie sich ab. 

 

Aber nur wenn alle Menschen unsere Demokratie mit-gestalten: 

Dann kann unsere Gesellschaft stark sein. 

 

Wir denken: 

Eine Politik gegen Benachteiligung nützt allen Menschen. 
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Einwanderung mit Erfolg für alle 

Wir setzen uns dafür ein, dass sich Menschen aus anderen Ländern in 

Deutschland zu Hause fühlen. 

Unser Ziel ist: 

Menschen aus anderen Ländern sollen in unserer Gesellschaft die gleichen 

Möglichkeiten haben wie Menschen aus Deutschland. 

 

Das Eingewöhnen von Menschen aus anderen Ländern ist eine große 

Herausforderung: 

 für die Menschen aus anderen Ländern 

 für die Menschen aus Deutschland 

 

Dieser Herausforderung stellen wir uns. 

Und wir wollen Lösungen finden. 

 

Wir wollen, dass Deutschland zu einem gut funktionierenden Einwanderungs-

Land wird. 

Und dass wir als Gesellschaft einen gemeinsamen Weg gehen. 

 

Wir wollen verstehen, was den Menschen wichtig ist. 

Und wir wollen die Vorteile sehen, die eine vielfältige Gesellschaft für alle hat.  
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In den letzten Jahren gibt es immer mehr Menschen, die gegen Vielfalt sind. 

Sie sprechen schlecht über andere Menschen. 

Wir finden: 

Schlechte Worte über andere Menschen sind nicht in Ordnung. 

Schlechte Worte führen nicht zu Lösungen. 

 

Wir wollen, dass alle Menschen in unserem Land gesehen und gehört werden. 

Demokratie lebt von gemeinsamen Gesprächen. 

Und von guten Ideen. 

 

Oft sind Gespräche anstrengend. 

Denn es gibt viele verschiedene Meinungen. 

Aber es lohnt sich! 

Wir finden neue Wege. 

Und als Gesellschaft finden wir neue Möglichkeiten. 

 

Bei der Suche nach Lösungen schauen wir immer auf unser Grund-Gesetz. 

Und auf die Rechte und Pflichten, 

die im Grund-Gesetz stehen. 

 

Wir GRÜNEN stehen für eine Politik, die Vielfalt in unserer Gesellschaft stärkt. 

Wir wollen die Freiheit von allen verteidigen. 

 

Wir wollen: 

Deutschland soll eine gerechte, offene und vielfältige 

Einwanderungs-Gesellschaft sein.  
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